

Argentina no pagará lo que pide Repsol (El Financiero 18/04/12)

Argentina no pagará lo que pide Repsol (El Financiero 18/04/12)(Reuters) Miércoles, 18 de abril de 2012 La petrolera española quiere más de 9 mil mdd por expropiación. Se contempla arbitraje internacional: Brufau. CE demanda respetar acuerdos comerciales. - Repsol exige 9 mil mdd; Argentina no los pagará MADRID/ BUENOS AIRES, 17 de abril.- La petrolera española Repsol-YPF dijo que reclamará más de nueve mil millones de dólares a Argentina por la expropiación del 51 por ciento de su unidad YPF; el gobierno argentino, por su parte, respondió que no les pagará esa cantidad. El gobierno argentino intervino el lunes YPF, la mayor petrolera del país que representa la mitad de la producción de Repsol-YPF, y envió al Congreso un proyecto para expropiar un 51 por ciento de la firma, tras meses de mantenerla bajo presión y culparla de una caída en la generación de crudo del país. El viceministro de economía argentino, Axel Kicilliof, expresó en el Senado de su país que no pagaría esa cantidad que señala la empresa. La medida generó un conflicto diplomático entre España y Argentina y levantó ámpula en el sector empresarial de la región. "Vamos a pedir (una valoración) de 18 mil millones de dólares", indicó el presidente de la petrolera española, Antonio Brufau, en una rueda de prensa de más de dos horas. Repsol, que tiene un 57.43 por ciento de YPF, calificó la decisión de ilícita. La capitalización de mercado de YPF es de unos diez mil 400 millones de dólares, luego de que las acciones de la firma perdieron cerca de un tercio de su valor en 2012 ante las constantes presiones de Argentina para que incremente las inversiones y el temor a una expropiación. Brufau, quien señaló que acudirían a un arbitraje internacional, agregó que su estimación no incluye el gigantesco yacimiento de hidrocarburos no convencionales Vaca Muerta descubierto por la petrolera argentina, que era estratégico para Repsol-YPF dado que podría haber incrementado sus reservas. "El abanico de medidas de defensa que podrían adoptar es amplio y podrá comprender acciones individuales o de clase en los diversos países involucrados, incluyendo demandas de carácter constitucional, administrativo, de mercado de valores, de carácter civil o mercantil o de resarcimiento de los daños y perjuicios causados," aseguró Brufau. Sin embargo, Argentina tiene cientos de millones de dólares pendientes de pago por fallos contrarios en tribunales arbitrales internacionales. El mes pasado Estados Unidos suspendió las preferencias comerciales de que gozaba Argentina, debido a que el país se niega a pagar más de 300 millones de dólares en juicios perdidos por disputas de inversión. Las acciones de Repsol en los mercados bursátiles cerraron ayer con bajas. Reacciones El ministro de Asuntos Exteriores de España, José Manuel García Margallo, afirmó que el tema se tratará el viernes en consejo de ministros e insistió en que la decisión será negativa para la inversión extranjera en el país. 4 "Argentina se ha dado un tiro en el pie con esta decisión. Argentina podría haber cortado el acceso a la financiación con esta decisión", declaró Margallo. El gobierno español convocó al embajador argentino, Carlos Bettini. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, declaró que espera que Argentina respete los acuerdos internacionales sobre protección de negocios con España. "Estoy seriamente decepcionado por el anuncio del lunes. Esperamos que las autoridades argentinas respeten sus acuerdos y obligaciones internacionales, en particular las que resultan de un acuerdo bilateral sobre la protección de las inversiones en España", expresó. Potencial Brufau insinuó que las autoridades argentinas tomaron la decisión tras conocer el fuerte potencial Vaca Muerta, más que por la ausencia de inversión, como ha argumentado Fernández. El campo podría tener 22 mil 807 millones de barriles equivalentes de petróleo. El ejecutivo recordó, de hecho, recientes declaraciones de la mandataria en las que elogiaba la gestión del grupo petrolero. Brufau dijo que ha recibido ofertas de grupos internacionales por YPF e incluso envió una carta a principios de abril a la presidenta argentina en la que, entre otras cosas, le decía que la sociedad tenía "avanzadas negociaciones con significados ofertantes". "No puedo hablar si es Sinopec (China), si es otra compañía. Sí digo que hemos tenido muestras de interés con valores similares a los que estoy mencionando de 18 mil millones (de dólares)," manifestó Brufau. Mientras tanto, Thomas Helbling, economista del Fondo Monetario Internacional (FMI), deploró que Argentina sea "imprevisible" y que la decisión deterioró el clima de negocios en ese país. El ministro de Energía brasileño, Edison Lobao, indicó que su país conversará con Argentina sobre la situación de su petrolera Petrobras en la nación andina.